

**Zeitschrift:** Revue suisse : la revue des Suisses de l'étranger  
**Herausgeber:** Organisation des Suisses de l'étranger  
**Band:** 29 (2002)  
**Heft:** 3  
  
**Rubrik:** Mosaïque

#### **Nutzungsbedingungen**

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

#### **Conditions d'utilisation**

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

#### **Terms of use**

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

**Download PDF:** 27.12.2025

**ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>**

## EN BREF

**RÉGIME MINCEUR:** la société d'assurances Rentenanstalt, premier assureur vie de Suisse, s'est imposé un régime d'économies qui se traduira par la suppression de 800 emplois d'ici à fin 2003. Son bénéfice a chuté à 124 millions de francs l'an dernier, contre 924 millions en 2000. La Rentenanstalt emploie près de 13 000 personnes, dont 55% en Suisse.

**600 EMPLOIS SACRIFIÉS:** malgré une nette progression de son bénéfice net, qui est passé de 3,2 à 5 milliards de francs en 2001,



Swisscom a annoncé la suppression de plus de 600 emplois. Un bon manager se prépare à des lendemains moins roses a expliqué le chef du groupe Jens Alder (dont le salaire a été relevé l'an dernier de 28% pour atteindre 1,8 million de francs).

**GROS DÉFICIT:** le groupe Sulzer Medica a enregistré l'an passé un lourd déficit de près de 1,2 milliard de francs. Ce résultat est imputable essentiellement à l'indemnisation de personnes ayant reçu des prothèses défectueuses d'articulation du genou ou de la hanche.

**REVENU EN BAISSE:** le revenu agricole a baissé de 2% l'an dernier pour s'inscrire à 30 400 francs par unité de main-d'œuvre familiale. L'Office fédéral de l'agriculture attribue ce mauvais résultat aux conditions météorologiques défavorables et à la crise sur le marché de la viande.



**LIÈVRE:** le lièvre commun se porte un peu mieux, constate l'Office fédéral de l'environnement, des forêts et du paysage. Dans la plupart des régions de Suisse cependant, cette espèce est encore trop rare. Aussi s'efforce-t-on de trouver des habitats naturels supplémentaires.

**SWISSWINGS OUT:** la compagnie régionale d'aviation Swisswings a cessé ses activités et licencié ses 120 collaborateurs. Baptisée Air Engiadina à sa création en 1987, cette société s'était alliée à KLM en 1996. En proie à des difficultés, elle avait redimensionné son réseau, puis été rebaptisée il y a un an.



## Davos champion suisse

Après avoir dominé la saison de hockey sur glace, le HC Davos a remporté son 26<sup>e</sup> titre de champion suisse en s'imposant en finale par quatre victoires à zéro face au champion sortant, le CP Zurich-Lions. Le HC Davos n'avait plus savouré tel succès depuis 17 ans. Entraîné par Arno del Curto, le club grison est le plus titré des clubs suisses. Avec ses 26 victoires en championnat, il vient loin devant le CP Berne, qui occupe la deuxième position avec 10 titres.

Autre club grison, le HC Coire a, quant à lui, été relégué et remplacé en Ligue A par Genève-Servette, qui aspirait à l'ascension depuis de nombreuses années.

**ONEWORLD:** la nouvelle compagnie aérienne Swiss aspire à rejoindre l'alliance Oneworld, dont font partie notamment American Airlines, British Airways et Iberia. A cette fin, elle a passé un contrat avec American Airlines, dans le but de convaincre British Airways de consentir à cette adhésion.

**NON ZURICHOIS:** le souverain de la Ville de Zurich a rejeté en avril dernier une participation à raison de 50 millions de francs de la ville à la nouvelle compagnie Swiss issue de la débâcle de Swissair. Deux mois auparavant, le souverain du canton avait approuvé une participation cantonale d'un montant de 300 millions.

**CENTENAIRE:** le Palais fédéral a fêté son centenaire en toute modestie le 22 mars dernier. Une bande dessinée n'en a pas moins été publiée à l'occasion, sorte de promenade architecturale sous forme de roman policier. Durant l'été, le public pourra visiter une exposition sur l'architecture au Palais fédéral.

## PERSONNALITÉS

Les skieurs suisses ont un nouvel entraîneur en la personne de l'Autrichien **Karl Frehsner**, qui avait déjà entraîné les Suisses dans les années 80 et qui était depuis 1997 l'entraîneur des skieuses autrichiennes.

A Lausanne est décédé, à l'âge de 72 ans, **Paul-René Martin**, dernier syndic radical de la ville entre 1981 et 1989 et ancien conseiller national. Lausanne lui doit notamment l'arrivée du Ballet Maurice Béjart en 1987.

Le célèbre footballeur **Eugen «Geni» Meier** est décédé à Berne à l'âge de 72 ans des suites d'une grave maladie. Il avait joué à 42 reprises dans l'équipe nationale suisse et marqué 249 buts durant les quinze années de sa carrière en Ligue nationale. Seul le

Servettien Jacky Fatton a fait mieux (274 buts). «Geni» Meier jouait au centre de l'attaque de la légendaire équipe des Young Boys

de Berne qui remporta quatre fois consécutivement le titre de champion suisse entre 1957 et 1960.



Le Conseil fédéral a décidé, après Pâques, de rapatrier à Berne l'ambassadeur **Thomas Borer**, en poste à Berlin. Ce dernier avait fait l'objet d'une campagne de la presse de boulevard. De son côté, Thomas Borer a démissionné de ses fonctions. Avec son épouse, il a décidé de rester à Berlin et de travailler désormais comme consultant dans le secteur privé.



## Actualités électorales

Stabilité et abstentionnisme sont les deux principaux enseignements des élections dans le **canton de Berne**. La répartition des sièges au gouvernement cantonal n'a subi aucun changement: 3 UDC, 2 radicaux, 2 socialistes. La socialiste Dori Schaefer, démissionnaire, a été remplacée par Barbara Egger. Au Légitif, le principal bénéficiaire de ces élections est le Parti évangélique, qui gagne 3 sièges, alors que le Parti de la Liberté a perdu ses quatre derniers sièges. Quant à la participation, elle n'a été que de 28,17%.

L'UDC a fait son entrée au parlement en **Obwald**, où elle a conquis 7 sièges. Elle a en revanche échoué dans sa tentative de ravir un fauteuil gouvernemental. A **Nidwald**, l'UDC a gagné également 7 sièges au parlement, alors que le PDC a perdu la majorité absolue au gouvernement, lequel, pour la première fois également, ne sera plus exclusivement masculin, puisque deux femmes y ont été élues.

Dans le **canton de Vaud**, l'UDC est en forte progression (+ 8 sièges) également au parlement, alors qu'au Conseil d'Etat, la socialiste sortante Francine Jeanprêtre n'a pas été réélue. Elle a été remplacée par son collègue de parti Pierre Chiffelle.

Enfin en **ville de Zurich**, les élections se sont soldées par la victoire de l'UDC, qui a gagné 5 sièges et est désormais le premier groupe au parlement municipal, alors qu'à la présidence de la Ville, le socialiste Elmar Ledergerber a succédé à son collègue de parti Josef Estermann.

## Centre mondial du cyclisme

A Aigle, dans le canton de Vaud, s'est ouvert le Centre mondial du cyclisme. Mis sur pied par l'Union cycliste internationale (UCI), cette installation ultramoderne avec vélodrome est destinée à l'accueil et à la formation de jeunes cyclistes de talent venus du monde entier. Mais il paraît intéresser également d'autres associations sportives, telles

Au gouvernement du **canton des Grisons**, le parti radical est parvenu à maintenir son siège grâce à l'élection de Martin Schmid, qui succède à Peter Aliesch, impliqué dans une affaire de corruption.

## Claude Monet... jusqu'à l'impressionnisme numérique

Au début du siècle, un bassin de nénuphars et un jardin amoureusement aménagé dans le petit village de Giverny ont servi de point de départ à Claude Monet et à la révolution picturale dont il a été l'instigateur. Il a fallu attendre le lendemain de la Seconde Guerre mondiale pour qu'on en saisisse toute l'importance et toute la portée. Aujourd'hui, à l'aube du XXI<sup>e</sup> siècle, l'exposition «Claude Monet... jusqu'à l'impressionnisme numé-

rique» organisée à la Fondation Beyeler à Riehen, près de Bâle. Jusqu'au 4 août prochain, le spectateur est invité à suivre, à travers l'abstraction picturale et l'impressionnisme numérique, le chemin que Monet a parcouru.

Rédaction: Pierre-André Tschanz  
Photos: Imagopress/Keystone